

# Douze rhétos au Sénégal fin d'année

**Douze rhétos et quatre professeurs se rendront, en fin d'année, au Sénégal. Ils aideront à la construction d'une classe ou d'un réservoir d'eau.**

● Anne JACQUEMIN

Vivre une grande expérience humaine ; se rendre compte, sur place, de la différence de vie qui existe entre la Belgique et les pays du Sud : voilà u'ne petite partie des raisons qui ont poussé douze élèves de rhétorique de l'Abbaye de Flône à prendre part à un projet humanitaire au Sénégal donc. « Nous nous envolerons vers l'Afrique du 13 au 24 décembre », expliquent les rhétos. C'est la première fois que l'Abbaye de Flône organise un projet humanitaire. Un projet humanitaire mis sur pied avec l'Organisation non-gouvernementale belge, Aquadev. « Cependant, nous ne sommes pas les premiers à y avoir pensé. Les années précédentes, d'autres élèves y avaient déjà réfléchi. »

Le Sénégal ? Une destination que les rhétos n'ont pas choisi.

Les rhétos de Flône se préparent à partir au Sénégal. Pour y construire une classe ou un réservoir.



« Patrick Vieujean, un des professeurs qui nous accompagnera, a connu l'organisation d'un tel projet lorsqu'il enseignait au collège Saint-Louis à Liège et cela déjà en collaboration avec l'ONG Aquadev. » Elisabeth Gilson part pour aider les autres. « Même s'il s'agira d'un petit geste. » Pour Quentin Guyot, ce voyage sera une chouette expérience de vie de groupe et cela, en dehors de l'école.

Durant douze jours, les rhétos vivront à Luga, un village situé à cinq, six heures de route de la capitale Dakar. « Le village de

Luga est à cent kilomètres de la côte. »

## Une classe ou un réservoir d'eau ?

Là-bas, les rhétos participeront à la vie du village. « Nous nous occuperons, entre autres, des enfants. Un de nos rêves sera de les emmener à la mer et d'y passer une journée avec eux. » Les rhétos espèrent bien partir avec de 2000 à 3000 €. « En effet, grâce à plusieurs activités que nous avons commencé à organiser, nous espérons bien arriver à Luga à cette somme. » Cet argent permettra

la construction d'une classe ou d'un réservoir d'eau. Une construction à laquelle les rhétos mettront la main.

Tous les jours, l'ONG délivrera cinq litres d'eau sous la forme de bouteilles capsulées à chaque élève. Ils recevront également cinq litres d'eau par jour pour se laver. Quant aux repas, ils seront préparés par un élève ou un professeur. Mais, les rhétos sont bien décidés aussi à partager les repas des Sénégalais. Pour Hadrien Godelaine, un des élèves, ce voyage permettra aux rhétos de prendre conscience de la chance qu'ils ont de vivre en Belgique par rapport à la vie que les Sénégalais mènent dans leur pays.

Avant de se rendre au Sénégal, tous les rhétos iront se faire vacciner, un mercredi après-midi, à l'Institut Malvoz à Liège. « Nous devons nous faire vacciner contre la fièvre jaune, la polio et l'hépatite A. Contre la malaria, nous devons avaler des gélules », ajoute Catherine Ninane, rhéto elle aussi. Environ 1000 €, c'est la somme que les rhétos vont devoir déboursier, chacun, pour se rendre au Sénégal. Des billets d'avion qu'ils paieront de leurs propres poches. ■

## Des activités

Pour pouvoir emmener avec eux entre 2000 et 3000 €, les rhétos mettent sur pied des activités. La première d'entre elles a eu lieu mercredi matin à l'Abbaye de Flône. « Nous avons organisé un petit déjeuner dans toutes les classes de l'école. Un petit déjeuner composé de produits issus du commerce équitable. » Faire connaître les produits du commerce équitable, c'est aussi l'un des buts des rhétos de l'Abbaye de Flône. Pour faire grossir la tirelire, les rhétos vont retourner dans leur école primaire respective où ils ont bien l'intention d'y organiser des petits déjeuners là aussi.

Le samedi 4 octobre, à 19h, les rhétos organisent un souper Sénégal à l'Abbaye de Flône. Les adultes devront déboursier 12 € pour le repas tandis que les enfants, eux, ne paieront que 8 €.

De plus, un compte a été ouvert pour toutes celles et ceux qui ne pourront pas participer au souper mais qui souhaitent toutefois soutenir le projet. Le numéro du compte ? 833-5638650-07 avec, en communication, la mention Projet Sénégal Flône.